
 

 
Parlamentarische Anfrage betreffend Verwertung von 

geistigem Eigentum 
 
 
Beantwortung Alpen-Adria-Universität Klagenfurt: 
 
Die Richtlinie „Diensterfindungen“ wurde am 01.10.2008 im Mitteilungsblatt verlautbart. 
Die Beantwortung der Fragen kann daher erst ab dem Jahr 2009 vorgenommen werden: 
 
1) Wie hoch ist die Anzahl gemeldeter Diensterfindungen nach § 106 UG bzw. § 7 Patentgesetz seit 
dem Jahr 2004 pro Jahr? 
2009:   9 
2010:   3 
2011:   5 
2012: 10 
2013:   5 
2014:   3 
10/2015:   1 
Insgesamt: 36 
 
 
2) Wie hoch ist die Anzahl von in Anspruch genommenen (iSd § 7 PatG) Diensterfindungen seit 
2004 pro Jahr? 
2009:   9 
2010:   3 
2011:   5 
2012: 10 
2013:   5 
2014:   3 
10/2015:   1 
Insgesamt: 36 
 
 
3) Wie hoch ist die Anzahl von gemeldeten, aber nicht in Anspruch genommenen 
Diensterfindungen seit 2004 pro Jahr? 
0 (Null) 
Es wurde alle gemeldeten Diensterfindungen in Anspruch genommen (=aufgegriffen).  
(Siehe Frage 2) 
 
 
4) Wie hoch ist die Anzahl von Diensterfindungen seit 2004 pro Jahr an denen nicht nur die 
jeweilige Universität einen Rechtsanspruch hat?  
1 (Eins) 
 
 
5) Wie hoch ist der Fremdanteil (zB von Unternehmen) in Prozent an den Rechten an 
Diensterfindungen der Universitäten seit 2004 pro Jahr? 
Der Großteil der Rechte an Diensterfindungen sind Fremdanteile, da fast alle Diensterfindungen an 
Unternehmen abgetreten werden.  
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7) Wie hoch ist die Anzahl der aufrechten Patentanmeldungen? 
1 (Eins) 
 
 
8) Wie hoch ist die Anzahl der Patentanmeldungen seit 2004 pro Jahr, bei denen nicht nur die 
jeweilige Universität als Anmelderin geführt wird? 
1 (Eins) 
 
 
9) Wie hoch ist die Anzahl an aufrechten Patentanmeldungen, bei denen nicht nur die Universität 
als Anmelderin geführt wird. 
0 (Null) 
 
 
10) Wie hoch ist die Anzahl an erteilten Patenten?  
0 (Null) 
 
 
11) Auf welche Höhe beliefen sich die Kosten für Patentanmeldungen und diesen 
zugehörige Kosten seit 2004 pro Jahr jeweils? 
Gesamtkosten: ca. € 13.000,- 
 
 
13) Wie hoch ist die Anzahl an Patentanmeldungen, die durch Förderungen aus 
Bundesmitteln zur Gänze oder teilweise finanziert wurden? 
0 (Null) 
 
 
16) Auf welche Höhe belaufen sich die Vergütungen (iSd §§ 8 ff Patentgesetz) für die 
ForscherInnen pro Jahr? 
Keine Angabe 
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